
Con Alvaro Borges,director de “¡Qué suerte que esta noche voy a verte!"VIOLETA RIVAS 
y  u n  n iñ o  que crece
“Esto no es teatro", respondió la funcionarla de AGA- 
DU cuando Alvaro Borges fue a Inscribir su 
obra“¡Quó suerte que esta noche voy a verte!". Ha- 
brase visto Insolencia, una obra de teatro sin texto, 
con canciones y voces grabadas y nada menos que 
con Violeta Rlvas como personaje principal. Un ml- 
modrama, acepción que al final la funcionarla aceptó 
como algo teatral y puso en su respectivo y querido 
cajonclto de esquemas. Sobre esto hablamos con Al
varo Borges, que el 1o. de julio larga con su ópera pri
ma. Lo que pueda suceder, Club del Clan, Kennedy, 
astronautas y The Beatles Incluido, lo responderá el 
público.

Fernando Beramendi

A lvaro Borges es graduado 
de la EM AD. con una activa 
p a rtic ipa c ió n  en diversas 
obras de la Comedia Na
cional y del teatro indepen
d ien te . Esta, su nueva 

■‘empresa’*, promete dar que hablar.
—  ¿Cómo te decidirte a lanzarte a a ta  

punta en escena?
—  Llego a la dirección porque necesitaba 

dar este paso luego de trece aflos de ac
tuación. Necesito mostrar lo que fu i 
aprendiendo de directores como Schinca. 
Cerminara. Ornar Vareta. O term in. Yavitz. 
Claro que mientras hacia los bolos de la 
Comedia tuve tiempo de mirar cómo 
d ir i ja n  a grandes actores como Enrique 
G uarne ro. A lb erto  Candeau. Estela 
Medina. Estela Castro. Esa fue una cs- 
periencia que me enriqueció mucho. Nunca 
habla pensado d irig ir. Un aflo atrás hubiera 
dichoque no. Fue un proceso dea poco. Un 
dia me levanté y se me ocurrió una idea. Es 
que a m i la década del 60 me marcó mucho.

Tengo 33 aflos y allí fueron mis primeros 
pasos, la primaria, el liceo.

En mi recuerdo quedaron la música, las 
estrellas de cine y por supuesto lo knportan
te que fue esa década en el Uruguay. Pi>rque 
si bien en ese periodo comenzaron a brotar 
teatros por todos lados, en el 60 ya tenían un 
público y un nombre y de puestas en escena 
de esa década es mucho lo que se puede 
aprender. Un día empecé a escribir y a 
escuchar música y ahí surgió la idea de (Qué 
•ucrtr que a ta  noche voy a vale!

— Té «bravas la bnporlancia de la 
década del aconta, pero, ¿por qué a

precisamente ese tema el que le decides a 
encarar en tu primera dirección?

— Es como la suma de elementos que me 
fueron determinando. Y te hablo desde la 
óptica del nido que va creciendo junto con la 
década. El asesinato de Kennedy, por 
ejemplo. las imágenes en televisión con 
Jackelinc toda de negro, o Marilyn Monn>c 
con su muerte que siempre me llamó la 
atención, o los d iso« de Edith Pial' que mi 
padre escuchaba. A mi me daba mucha 
gracia que le dijeran el "gorrión de Parts". 
Después la guerra de Vietnam. la m uerte de 
Gestido, (fue el primer muerto que vi en m i 
vida), la llegada de Pacheco Areco al poder 
(y todo lo que vino después con él), los 
tupamaros, la muerte de Líber Arce, los ecos 
de la Revolución Cubana. Por eso elegí la 
década como sustancia teatral. Para m i fue 
la época más querida.

—  ¿Pretende« haca la hlatoria? ¿O la 
recreé ■?

—  No es una obra histórica ni lo preten
de. Está todo muy mezclado. Por ejemplo, 
no recrea la muerte de Kennedy armo fue 
realmente, sino armo la viví yo que es muy 
distinto a la visión que hoy tengo de él. Es 
un nlflo  de unos cuatro aflos que va 
creciendo y alrededor suyo pasan cosas, y 
termina siendo un adolescente que entra al 
liceo con su primera noviccita.

—  V m  sabes que t radie lona hn ente atoa 
temas se plena que deben ver tratados con 
"trascendencia". O con pool clones maní 
que as. ¿Por qué a ritmo de comedla? ¿Por 
qué Violeta Rlvas y el Club del Clan?

—  Para mi hubiera sido más fácil haber 
enfocado la obra de manera atrirtam enie  
histórica, con diálogos y acenas bien defini
das pero pienso que a  más interesante 
planteármelo armo lo hice. Hacer un teatro

Alvaro Borges 'En esta obra no se salva nadie'

de la imagen, ciento por ciento.
El otro hilo amductor de la puesta es 

Violeta Rivas y la clejfl porque era mi Idolo 
de los aflos 60 al 6S Después fueron krs 
Beatles y ya me enganché en otro tipo de 
música. Pero iba a ver todas las películas de 
Violeta Rivas. La trato un poar en la obra 
pero también con mucho respeto y cari A o.

— ¿Entonca, par qué b  fratás mal?
— Bueno, en realidad no la trato tan mal. 

Pero además no quiero contarle más cosas 
de la obra. Le pasa de todo a Violeta Rivas. 
pero a  todo con mucho carillo. Por eso ella 
es el hilo conductor, porque podría haber si
do Marilyn Monroe o Angela Davis. o 
Pacheco.

—  Ea una obra rin parlamento».
— Hay un solo parlamento. En realidad 

la banda sonora es la protagonista del es 
pectáculo. allí aparecen desde Antonio Prie
to. lodo el Club del Gan. Julio Sosa. Edith 
Piaf. Chuhi Checker. Leonardo Favio. Es mi 
csperiencia en eie entorno, en Montevideo y 
en mi barrio. Trato de reflejar mi verdad, mi 
hishiria. que seguramente va a ser diferente 
a la luya y a la del que creció en otro barrio. A 
mi me influyó mucho haberme criado en la 
Ciudad Vieja, yo nací en el Mercado del 
Puerto, en un clima muy especial.

—  ¿No te parare que te van a reprochar

meterte con elemento» que para alguno» ion 
*‘»ub-culturalan y que neapan a lo» reduc
to» tradicionales de la» “bella arta"?

— No me preocupa para nada. Ya a loy  
acutíumbrado a « te  tipo de a»sas. A mi me 
fascinó el alio pasado Arte en la Lona pcn> 
sin embargo le dieron como en bolsa. Y 
otros lo pusieron por allá arriba. Y al que le 
moleste a  porque se va a sentir locado en 
algún momento de la obra, porque aparte 
me meto con todos, no se salva nadie. Ni la 
derecha, n i la izquierda, ni k*s del centro. 
Además no me preocupa que la califiquen 
a»mo pos (moderna o como premodema. Es 
una obra y chau.

—  ¿Cómo Intégrale el equipo?
— Los elegí porque la  ful amtando la 

idea y se fueron entusiasmando. Asi se 
integró el elenai. ahora a ese aqueleto le 
pondremos la carne y la sangre. Los elegí 
porque l«»s quiero a lodos y creo en ellos. 
Además destaco el apoyo que recibí del 
Angla EIU» han apostado a esta esperten 
cia. Eso para mi es muy importante.

Alvaro remató la charla afladiendo que 
esta producción es de la compañía Italia 
Fausta, que desde ¿Ouiénle teme a._? fun
ciona cuan tal. Ahora, entristecidos porque 
perdimos a Lucy Ball y al Zorro, nos vendrá 
muy bien a te  homenaje.


